



Departamento de Derechos Civiles

2218 Kausen Drive, Suite 100 | Elk Grove | CA | 95758
800-884-1684 (voz) | 800-700-2320 (TTY) | Servicio de retransmisión de California al 711
www.calcivilrights.ca.gov | contact.center@calcivilrights.ca.gov

17 de noviembre de 2023
Para publicación inmediata
publicaffairs@calcivilrights.ca.gov
916-938-4113

El Departamento de Derechos Civiles insta al tribunal de apelación a proteger y preservar herramienta legal clave para abordar la discriminación salarial sistémica

SACRAMENTO – El Departamento de Derechos Civiles de California (CRD) ha anunciado hoy la presentación de un escrito de apoyo a una demanda colectiva presentada en nombre de un grupo de más de 3,000 mujeres contra Oracle America, Inc. (Oracle) por supuestas disparidades salariales. Tras permitir inicialmente que los demandantes presentaran demandas colectivas por prejuicios de género y desigualdad salarial, el tribunal dictaminó finalmente que sería inviable llevar el caso a juicio. En el escrito de amicus curiae, CRD insta al tribunal de apelación a rechazar la aplicación errónea de la ley por parte del tribunal de primera instancia, que amenaza con socavar la capacidad de los californianos para abordar directamente las discrepancias salariales generalizadas.

“Aunque California cuenta con una de las legislaciones más estrictas del país en materia de igualdad salarial, las diferencias salariales basadas en el género siguen persistiendo”, **dijo la directora interina del CRD, Mary Wheat.** “Las mujeres — y las mujeres de color en particular — siguen estando mal pagadas por su trabajo. Desde el cumplimiento de la ley por parte del gobierno hasta la acción privada, necesitamos todas las herramientas disponibles para proteger los derechos civiles de la gente de nuestro estado. Es fundamental que protejamos y preservemos la capacidad de los californianos individuales para trabajar juntos a través de nuestro sistema legal para hacer frente directamente a la discriminación salarial sistémica cuando se encuentren con ella”.

Las demandas colectivas desempeñan un papel fundamental a la hora de aumentar los esfuerzos del estado por hacer cumplir las protecciones de los derechos civiles, al permitir que las personas afectadas trabajen juntas para obtener reparación legal. Estas acciones son especialmente importantes en el caso de infracciones de la ley que pueden ser difíciles de identificar individualmente y cuyos perjuicios resultan más claros cuando se considera el impacto en un grupo de individuos. La decisión del tribunal de primera instancia de descertificar el grupo sobre la base de la manejabilidad impone nuevas cargas difíciles de manejar sobre la capacidad de cualquier demandante público o privado para presentar demandas colectivas o sistémicas para hacer frente a las disparidades salariales, y va en contra de los esfuerzos de la Legislatura para fortalecer la aplicación de las leyes de igualdad de remuneración en California. La sentencia es especialmente problemática ante las desigualdades salariales históricas y generalizadas entre hombres y mujeres. Por ejemplo, se calcula que las mujeres ganan aproximadamente 84 céntimos por cada dólar que ganan los hombres en puestos similares. La diferencia salarial es aún mayor en el caso de las mujeres de color.

En consecuencia, en el escrito de amicus curiae, CRD sostiene además que:

- La aplicación privada y pública de las leyes de igualdad salarial es imperativo para combatir inequidad de pago y los daños sociales correspondientes.
- Los tribunales tienen flexibilidad para garantizar que las demandas colectivas puedan juzgarse de forma eficaz y justa.
- Los demandantes pueden utilizar el análisis estadístico de toda la clase, en lugar de pruebas comparativas individuales, para demostrar el impacto dispar.

Si usted o alguien que conoce ha sido víctima de discriminación, CRD puede ayudarlo a través de su proceso de queja. La información general sobre el proceso de quejas de CRD y cómo presentar una queja está disponible [aquí](#). Información general sobre datos de pago y demográficos de aproximadamente 7,3 millones de empleados en todo el estado de California está disponible [aquí](#).

Una copia del amicus curiae está disponible [aquí](#).

###

CRD es la agencia estatal encargada de hacer cumplir las leyes de derechos civiles de California. Anteriormente conocido como el Departamento de Vivienda y Empleo Justo de California (DFEH), la misión de CRD es proteger a las personas de California de la discriminación ilegal en el empleo, la vivienda, los alojamientos públicos y los programas y actividades de fondos estatales, y de la violencia del odio y trata de personas Para obtener más información, visite calcivilrights.ca.gov.

